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兖州新闻

主打

兖兖州州““航航海海家家庭庭””今今起起再再次次起起航航
25日出发前往深圳，2月底出发去香港，明年5月抵达澳洲

刚从姥姥家回到租住的房屋，
女儿馨馨就开始忙着整理起自己
的书籍。此次出海有可能会很长时
间，馨馨要把一些重要的书籍、资
料打包。

如果不是随同父母一起去航海，
9岁的馨馨应该在读小学四年级。对
不能和其他小朋友一样上学，馨馨感
觉“一点也不后悔”，“在家的这段时
间，我找到了许多小朋友的考卷，上
面的题目我基本上都会，有时比他们
做得还好呢！”对于下一步的学习，馨
馨感觉并没有多少压力。

按照翟峰的计划，10月25日出发
前往深圳，然后去一些城市参加一些
商业活动。12月底出发去香港，然后出
海经菲律宾、印尼、东南亚前往澳洲。

“大约明年5月能够抵达澳洲，
我们准备在那里停留一年的时间。
2015年，开始舟游世界的最后一
站——— 前往欧美。”翟峰告诉记者，
在澳洲的一年，将是他和家人充
电、学习的一段宝贵时间，“我和家
人要进一步学习英语，为下一步的
航海奠定基础。”

谈及今后的打算，翟峰微微一
笑，“我们在追求一种自己想过的
生活。国内像我这样的人很少，而
在国外，有很多人和我差不多。我
感觉，我们都是在通过一种方式来
努力改变自己的生活。”

“我们的方式可能有些极端或
冒险而已。有人为了实现梦想，选
择去大学深造，而我们通过航海，
能够学到更多的东西，学到更多对
将来生活有用的东西。我们现在去
拉赞助、售卖签名赚钱，就是想着
能够凑足‘学费’而已。”翟峰说。

“将来会到哪里，我们还真没
有想过，只要是哪里适合我，哪里
能够展现我们的能力，就到哪里，
不管是国内还是国外！”翟峰和家
人都坚信。

“我现在已经有15万了 ！离我设定的20万(10万整修船，10万航行生活费)已经
非常接近……”日前，翟峰在自己的博客里发表博文。租住房屋里的东西已基本清
空、随身物品大都打包完毕、宠物狗彩虹不久前生下的5只小狗也有了新主人……经
过4个多月的休整，翟峰一家人将于25日再次启程，开始他们的第二段舟游史。

不久前，翟峰收到华安基
金的邀请，请他给员工们做一
次演讲。

“华安基金让我将自己的
航海经历与风险控制、团队
精神等结合在一起，经过了
两个不眠之夜的思考，我才
确定了自己的演讲稿。”抽了
一口烟，翟峰讲述起当日演
讲的场景，“刚上台时，我非
常紧张，因为台下很多都是

名牌大学、甚至留学归来的
精英，生怕自己的演讲无法
吸引大家的注意。很快，我将
自己的航海故事慢慢讲给大
家，并将航海前的种种准备
事项与风险控制相结合、将
出海时遇到险情与团队精神
想结合，很快台下的气氛放
轻松了许多，而我的演讲也
非常顺畅的完成了。”翟峰笑
着说，在那一刻，我感觉自己

被不少人所理解。”
采访中，翟峰常说的一句

话就是“通过第一段航海经历，
我们一家人改变了许多”。“如
果我还是一名铁路工人，怎么
会有给别人做演讲的机会，就
算是我做演讲，又有谁会听
呢？”翟峰说，航海，不仅仅是让
他和家人有了一段远行的经
历，更多的是让他们学到了很
多东西。

网上售卖的签名迎来了众
多客户、一些物品也顺利拍卖
出去，通过参加一些电视节目，
翟峰也得到了不少的报酬……
目前，翟峰手中已经积累了15
万元。“我们预计这一次航行总
共要花费50万左右，如果能有
20万的话，可以先保证我们能
够顺利出海，虽然目前只有15
万，但我们心里并不是太担
心。”

23日下午，翟峰一个人窝
在出租屋里，一边回复网友们
的留言，一边与有合作意向的
单位商量相关事宜。

“马上就要再次出发了，我心
里感觉比刚回来时(6月底)心里
踏实了许多。”翟峰说，在家休整
的4个月里，可以说是在纠结中度
过的。在准备出发的时候，一家人
心里的纠结都已烟消云散。

翟峰告诉记者，按照前期的

计划，他准备将一家人的航海故
事尽快成稿、出版，所赚的钱将作
为第二次舟游世界的重要保障。
而回家后不久，与起初签订合同
的出版公司出现了矛盾，出版成
书的计划最终没有完成。准备在
修正期间购买一些帆船所用零件
的计划也仅仅完成一部分。

9月更是翟峰及家人最为
难熬的一段时间，书没有出版、
资金没有凑足、身边的朋友议

论纷纷……“在别人看来，我们
一家人回来后挺清闲的，可他
们并不知道，我们一直没闲着。
每天要和众多的网友交流，还
要找一些赞助伙伴、在淘宝上
出售签名等等。”翟峰说，回来
以后，原来的一些好朋友提及
航海时依然是颇有微词，他只
能在和大家一起的时候避免谈
论这方面的话题。

9月底，翟峰再次出航的计

划终于有了转机。邀请他去做
客或者演讲的单位逐渐多了起
来，一些公司主动提出赞助意
向，国内一些知名的帆船俱乐
部也向翟峰发出邀请，“以前我
们想找这些俱乐部咨询一些技
术问题时，他们很少搭理我们。
现在好了，通过交流，他们再也
不认为我是一个有着航海冲动
的‘二愣子’了！”说到此处时，
翟峰一脸的微笑。

首航后，他和家人变了很多

四个月，在纠结中慢慢度过

再起航

为了心目中的未来

本报记者 高建璋 岳茵茵

翟峰一家准备就绪，即将再起航。本报记者 李岩松 摄

翟峰在整理行李。记者 李岩松 摄
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